

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO I

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, DOMINGO 28 DE SETIEMBRE DE 1902

NÚMERO 101

PAGES HERMANOS SUCESESORES

Hay siempre en este Almacén un completo surtido de abarrotes frescos: como manteca de cerdo, de tres ó cuatro clases, cervézas, fósforos, arroz, harina "Gallito" y otras, alambre para cercas, etc. Importadores de los cigarrillos legítimos "Murias." Giramos letras sobre España.

CAFÉ MARAGOGIPE

Acabo de recibir un poco de semilla de café MARAGOGIPE, que vendo en mi oficina los días miércoles y sábado.

M. KOBERG.

Setiembre, 9

No. 75. Calle 22 Norte.

BREVA

Marca DIANA en caja de 294 tabletas á \$ 23-50
" KEYSTONE " latas " 315 " " " 25-00

en depósito constante en

"LA MASCOTA" Y

EN EL ALMACEN HERNANDEZ

Se hará un descuento de 50 centimos en lata al que compre 10 latas de la marca KEYSTONE.

Pagés y Cañas

35 COLONES

Se alquila una casa en la calle 18 Sur No. 306.-En la calle 17 Norte, No. 247 se informará.

VENDO BARATO

Dos juegos completos de "Retrillas" de 4 ruedas con sus respectivos ejes, tirantes, cadenas etc., etc., uno con asiento de hierro, y el otro de piedra. Pueden colocarse sin ningún trabajo de mampostería. Están en mi finca Herrán de Tres Ríos.

JUAN JOSÉ MONTEALEGRE

Setiembre 3.-50 v.

Tabloncillo, Tablilla, Tablas, Reglas

Toda lista, seca y de las famosas maderas de San Marcos de Tarrazú. Suela talabartería primera clase, y carbón de encino. Especialidad en yugos aperados. Vendemos con rebaja de precios.

DEPÓSITO.—Casa de don Florencio Madriz. Calle 21 Norte N° 393

Setiembre 4 m.—1 es.

PAULINO ARDON C. & C°

AVISO

Del 1° de Octubre próximo en adelante damos en arrendamiento, en buenas condiciones, la casa que habitó el ex-presidente don Rafael Iglesias.

Informes en nuestra oficina.

Setiembre 26.—30 v.

ROHRMOSER HNOS.

"El Noticiero"

DIRECTOR,

Leonidas Briceno

REDACTORES,

Leonidas Briceno, Segundo Izpizúa

CORREDACTOR,

Modesto Martínez

ADMINISTRADOR,

Luis Esquivel S.

OFICINA DE REDACCION Y ADMINISTRACION,

25 varas al Este de la Oficina Telefónica.

Avenida 5ª, Oeste.

Teléfono N° 26

Apartado de Correo número 100.

CABLEGRAMAS

DÍA 27

LA LLEGADA DEL PRESIDENTE ROOSEVELT

Washington, 25.—Ayer á las 6½ p.m. llegó á ésta el Presidente Roosevelt en tren expreso procedente de Indianópolis. Fue conducido en una ambulancia á la Casa Blanca donde se encontraba su esposa, quien había llegado anteriormente procedente de Oyster Bay. El Dr. Laug dice que la condición del paciente es magnífica.

UNA DONACION NOTABLE

Londres, 25.—Avisa un despacho de la Haya que Mr. Henry Shippis ha presentado á Botha la suma de cien mil dólares para socorrer á los boers necesitados. Mr. Shippis miembro de la Compañía Carnegie Stel de Estados Unidos.

LA FLOTA AMERICANA

Washington, 25.—Se considera significativo el establecimiento en el mar Caribe de una división de la flota americana de las Antillas. Está verificándose un notable cambio en las relaciones de Estados Unidos con los demás países del continente americano. Los continuos trastornos en ciertos países amenazan de tal modo los intereses americanos, y constituyen atractivo á las complicaciones con las potencias europeas y hacen comprender que si Estados Unidos desean mantener su influencia en Centro y Sud América, tiene que hacer sentir materialmente su potencia.

Ha aumentado considerablemente la influencia del imperio alemán en Haití y probablemente en el resto de Sud América, por el hundimiento de la cañonera "Crete-a-Pierrot", por haber confiscado el cargamento del vapor alemán, pues en los referidos países se sabe ya que es preciso respetar los intereses alemanes.

CONSTRUCCION DE UN YATE

Londres, 25.—Anuncia el Yatchman que el Emperador piensa contratar con los Herreshofs la construcción de un yate veloz pues no está satisfecho con el Meteor III.

CONTRIBUCION DE FRACMASONES

Roma, 25.—Anuncian los diarios de ésta que el gran maestro de los francmasones italianos expidió orden á todos los talleres de levantar suscripciones para socorrer á los boers necesitados.

MERCADO MONETARIO

Londres, 25.—Cambio alemán y francés, sin variar. Cambio americano á la vista \$ 4,85 3/8; á 60 días \$ 4,82 1/8. Plata en barras en esta á 23 1/6 pen. la onza; en Nueva York á 51 1/4 cts. Países mejicanos sin varias.

ESTATUA A SHAKESPEARE

Copenhague, Dinamarca, 25.—Se ha organizado hoy aquí una junta para levantar los fondos necesarios para erigir una estatua á William Shakespeare en una plazuela frente á lo que se llama terrado Hamlet en el castillo de Kromberg en el sitio donde el dramaturgo inglés representa el encuentro entre Hamlet y la sombra de su padre asesinado.

DIPLOMATICO YANKEE

Berlin, 25.—El presidente Roosevelt ha escogido á Mr. Charlemagne Tower embajador actual en San Petersburgo, para reemplazar á Mr. White cerca de esta corte.

LA ALIANZA CHILENO-ARGENTINA

Valparaiso, 25.—Desde que se pronunciaron los primeros discursos en las recepciones y banquetes con que se ha obsequiado á los delegados argentinos se ha sugerido de un modo indirecto la alianza entre Argentina y Chile pero en un banquete q' se efectuó ayer en Santiago el Comandante en Jefe del Ejército chileno Emilio Kroner la propuso de un modo franco y recordó que después de la independencia cuando ambos ejércitos lucharon juntos varias veces, Kroner dijo que el padre de los países pensaba establecer los Estados Unidos de Sud América. Hasta hoy este pensamiento no ha pasado de un sueño pero en la actualidad tiene toda probabilidad de llegarse á efectuar. Hemos presenciado los malos resultados de la desunión.

Apenas podemos calcular los buenos efectos que la unión nos traería.

Los jefes de las flotas y ejércitos sentados al contorno de esta mesa tienen una magnífica oportunidad de trabajar por la unión de las instituciones militares de ambas Repúblicas. Nosotros los soldados de Chile levantamos nuestras copas y brindamos por la esperanza de que si cualquiera de los dos países estuviera amenazados por otro, harán lo q' hicieran en la guerra de independencia.

El brindis fué recibido con estrepitoso entusiasmo. La Prensa y el público favorecen la alianza.

Cantón de Mora

Ayer dimos cuenta de que la Filarmonía de este lugar, dirigida por don Mateo Fournier, había dado una serenata al Presidente de la República. Con la Filarmonía, vinieron la Municipalidad del cantón y el señor Jefe Político, á darle personalmente las gracias al Presidente, por la buena voluntad con que acogió la idea de abrir un camino que comunique á Pacaca con la línea del ferrocarril al Pacífico.

Crean los vecinos del Cantón de Mora, que la apertura de esa vía traerá á su lugar grandes beneficios y eso es el motivo de sus vivas demostraciones.

Pacaca, indudablemente, ganará mucho con la obra que pronto se emprenderá.

Un niño perdido

Puriscal 26.—La policía de este cantón recibió ayer en Barbaos un niño desconocido que vagaba. Tendrá de diez á doce años de edad; es de cuerpo grueso, chato, moreno, cara redonda, ojos pequeños, nariz corta, algo remangada, cabeza grande, pelo negro, lacio; lleva de vestido camisa de drill de color, calzón de mezclilla muy remendado y sombrero negro viejo. Es descalzo y campesino. El mismo menor informa llamarse Pablo Rafael Rubín y ser hijo de Francisco Vargas y de María Villalobos, finados; que no sabe donde nació y que últimamente, estaba concertado en un hotel de la ciudad de Heredia y que un hombre de San Pablo de este cantón, llamado Jerónimo Fernández, lo instó para que se viniera con él, lo que verificó, pero que de camino lo dejó abandonado. Así explica su llegada á este lugar. No da razón cierta del domicilio de sus padres. El Jefe Político ha expedido orden para hacer comparecer á Fernández y entrar en averiguaciones sobre el abandono del menor; además se ha dirigido por telégrafo á las autoridades de Policía de los otros cantones á fin de averiguar el domicilio del niño y si este tiene parientes que lo reclamen.—FR. ANTON

“EL NOTICIERO”

SAN JOSÉ DE COSTA RICA 28 DE SEPTIEMBRE DE 1902

LA ACTUAL SITUACION

económica

Y SUS REMEDIOS

IV

¿Qué influencia tiene nuestro sistema monetario en la crisis?

III

Nos hallamos en uno de los puntos más importantes de nuestra tarea: en el estudio de si la conversión metálica, conjuntamente con las causas ya expuestas...

Hemos dado á conocer ya dos razones ó argumentos, el uno general, especial ó particular el otro, que persuaden que el patrón de oro, tal como se ha implantado en nuestros días, no es beneficioso.

Tercera razon

El medio circulante, sirviéndonos de una comparación, es como un fluido en que flotan los valores. Cuando falta ó hay escasez de ese fluido, los valores reposan en el fondo, son como si no existieran...

Porque son tres los efectos que se producen al lanzar el oro á la circulación...

Primamente el oro nacional acuñado fué insuficiente y una gran parte de él, ó permanece oculto, sobre todo en los campos, ó ha emigrado, resultando en cantidad de letras...

Y el oro lanzado á la circulación, comprado no pequeña parte de él mediante un empréstito, es insuficiente para todas las necesidades de la circulación.

Y el oro lanzado á la circulación, comprado no pequeña parte de él mediante un empréstito, es insuficiente para todas las necesidades de la circulación...

Y el oro lanzado á la circulación, comprado no pequeña parte de él mediante un empréstito, es insuficiente para todas las necesidades de la circulación...

Y el oro lanzado á la circulación, comprado no pequeña parte de él mediante un empréstito, es insuficiente para todas las necesidades de la circulación...

Cuarta razon

La conversión metálica ha sido contraproducente, no ha dado los resultados beneficios que de ella se esperaba. Decía lo siguiente don Rafael Iglesias en la “Parte Expositiva de la Memoria de Hacienda, de 1900, que se refiere á la evolución monetaria...”

“Contra todo lo que al principio hubo de creerse, la evolución monetaria realizó en toda la extensión de la palabra, la felicidad y bienestar del país: serán sus efectos inmediatos regularizar todas las transacciones, así de orden interior como internacionales, dando solidez y mayor confianza al capital; se iniciará muy pronto un aumento siempre creciente de nuestro crédito, y con el consiguiente esto, vendrá no muy tardado nuevas instituciones de crédito, y se reducirá el tipo del interés. (Ha ocurrido, digámoslo entre paréntesis, todo lo contrario de lo anunciado por el señor Iglesias, padre de la evolución monetaria). El cambio internacional se mantendrá ordinariamente á menos de la par, y las fluctuaciones que ocurran no excederán por lo general de cinco puntos más ó menos, con lo cual nuestro comercio normalizará sus operaciones en beneficio propio y del consumo público ó inspirará mayor confianza en sus transacciones. La agricultura y todas las industrias nacionales recibirán del capital más eficaz apoyo; y no serán por mucho tiempo, los obstáculos de las fluctuaciones de unos pocos, toda vez que se ensanchará el número de concurrentes á nuestro mercado en demanda de los artículos de exportación (Agricultores: decid si eso es cierto). Por último, la reforma monetaria, al estimular al trabajo é inducir al ahorro y á la economía, levantará el carácter del pueblo costarricense, le infundirá confianza en el resultado de su propio esfuerzo y dará de mano á malos hábitos adquiridos en fuerza de las condiciones en que ha vivido el país durante los últimos quince años, supeditado á la acción de un medio circulante fiduciario.”

“Compilación de leyes y documentos oficiales relativos á la evolución monetaria en Costa Rica, iniciada y llevada á término por la Administración de don Rafael Iglesias, pgs. 91 y 92.”

Es, lo que queda copiado, decimos el factor de la conversión metálica: habiendo resultado equivocado en sus pronósticos, por no observar que el país iba descendiendo por un plano inclinado, no cabe considerar la conversión metálica como una de las fuertes causas del actual malestar económico?

Este es un punto sobre el cual nos proponemos formar conciencia pública.

Táctica militar

¿Qué es esto señor Ministro de Instrucción Pública ó de Guerra?

La Comisión Permanente de 1898, adoptó una ordenanza y una táctica militar para nuestro ejército, que debe ser respetada desde el momento que es ley. Decimos esto á propósito de la enseñanza...

za militar que actualmente se está impartiendo en el Liceo Costa Rica, contraria á nuestra Ordenza y á la Ley de Organización del Ejército. Infundir diferentes tácticas á la vez en un país, sería desorganizar y hacer un batiburrillo perjudicial. Nuestras complacencias con Chile no han de llegar hasta el extremo de perjudicarnos y violar nuestra ley. Llamamos la atención, pues, del señor Ministro de Instrucción Pública, para que en el Liceo no se enseñe otra táctica que la adoptada por nuestra Cámara Legislativa.

Mas como pudiera suceder que esta indicación “no fuese leída” por la persona que en primer término es la llamada á poner remedio al mal, la hacemos extensiva al señor Ministro de la Guerra, á fin de que se acerque á su colega y le diga: “Amigo: ó da Ud orden á los del Liceo para que allí se enseñe nuestra táctica ó yo tomaré cartas en el asunto.”

Ya tenemos en Liceo la “ortografía” chilena, ahora la táctica chilena y mañana quien sabe qué.

Que se corrija eso ó haremos campaña decidida.—JUAN SANTAMARÍA.

Fiestas cívicas

La Municipalidad de esta capital, en la sesión última que publicamos, debe haber ó no la opinión de la pronsa sobre si debe haber ó no fiestas.

Buen, aquí va de EL NOTICIERO. Nuestra opinión es que debe haber fiestas. El público elegante, ó mejor dicho, la alta sociedad como aquí llamamos á cierta agrupación, va á los teatros, á los bailes de fiesta, etc., mientras que el pueblo vive retirado, sin gozar con limitados recursos y reventándose la cabeza con los pequeños problemas domésticos.

Los grandes días de ese pueblo son las fiestas: en ellas se entrega á los deleites en cuerpo y alma, y en ellas se aliega hasta donde se puede alegrarse entre nosotros.

¿Que hay crisis? En igual situación estábamos el año pasado y, sin embargo, hubo fiestas.

Y, después de todo, sabiendo conducirse el Municipio, las fiestas no le traerán grandes gastos. Todo va en saber gastar.

El pueblo desea tener sus ratos de expansión y con él nosotros.

Que haya fiestas y que la Municipalidad empiece á dar sus pasos en este sentido.

POR TELEGRAMO

Gratitud

San Isidro. — (Recibido á las 1 1/2 p. m.) Por su digno periódico doy gracias numerosos amigos que por mi triunfo contra mis calumniadores me han felicitado. Un voto especial de gratitud á mis antiguos feligreses de San Vicente por su grito de protesta dado en favor mío. Vindicado ya mi honor por tribunal justicia, perdono mis calumniadores. DANIEL CARMONA.

AVISO DEL DIA

De Administración

A los suscriptores en la Línea á Limón, donde no hay agentes, y se detiene el tren poco momentos, se les hace presente que se acerquen para el pago de suscripciones, á nuestro Agente, don FRANCISCO CARRAZA.—EL ADMINISTRADOR.

EXCELENTE OCASION

Vendo una casa en Guadalupe, situada en la Calle real, á docecientas varas al Este de la iglesia, y otra á 60 varas al Este de la Estación al mar, que es de la m habitación. Para precios y condiciones entienda con su dueña.—RAMONA RODRIGUEZ DE V.—Setiembre 28.—v.

AVISOS ANTERIORES

Calzado sin rival

Fuerte, elegante y económico.—Cosido á mano ó clavado.—Se hace á la orden, y hay siempre para todos los gustos.

Precios sin competencia posible.—EMILIO ARTAVIA.

A LOS GANADEROS

Con práctica de más de cuarenta años en el negocio de arrear, vender y comprar ganafreezo mis servicios á los ganaderos, como de dos y medio por ciento de comisión de venta y compra y convencional en todo lo demás del negocio. Sobre mi capacidad y honradez puegan informarse don Francisco Mayorga, don José Cabezas, don Narciso Ruiz y don Amílbal Santos. San José, Avenida Central Oeste No. 443, resto á don José María CASTILLO.—RAVEL ZELIAYTA.—Setiembre 3.—1 m.

CRONICA

Santoral

DOMINGO, 28.—San Veneciano, rey de Bohemia, mártir; santa Eustaquia, virgen. Del Antiguo Testamento el profeta Isaías. Lunes, 29.—La dedicación de San Miguel Arcángel (patrón de Escasú). Santa Gaudilia, mártir.

Instituto meteorológico

Table with weather data: TEMPERATURA DEL AIRE (Maximum, Minimum, Medio), HUMEDAD DEL AIRE (Maximum, Minimum, Medio), Horas de lluvia, Horas de sol.

Movimientos Tribunales

Sala de Casación 1º 2º (no hay). Juzgado 1º del Crimen.—A las 1 1/2 p.m. Testigo en acusación de Juan Mora Valverde por lesiones.

Juzgado 2º del Crimen.—A la 1 p.m. Vista en causa contra Dolores Castro.—A las 12. Ratificación del testigo Vicente Castillo.—A las 2 p.m. Declaración en causa contra Eustaquio Solano.

Juzgado 1º Civil.—A las 2. Posiciones en Sabrón Bermúdez.—A las 3 p.m. Posiciones de Martín Fernández contra Rafael Montes de Oca.—A las 3 y media p.m. Remate mortal de Jerónimo Fallas.—A las 2 y media. Reconocimiento de Francisco Cambronero contra Pagés y Cañas.

Aldaldía 1ª.—A las 12. Testigos de la señoría en Fallas en perjuicio de A. Montelegre contra F. Gallardo.—A las 12 m. Ratificación de testigos en causa contra R. Almendrez.

Aldaldía 2ª.—A la 1 p.m. Benjamín Escalante posiciones pedidas por Ovidio Gij en juicio ordinario.—A las 12 y 30 p.m. Posiciones á Samuel Uribe por Juan Amighetti.—A la 1 p.m. Hipólito Escriván posiciones pedidas por José Rodríguez F.

Juzgado 2º del Crimen.—A la 1 p.m. Remate del Banco de Costa Rica contra Jesús Alfaro.—A la 1 y 30 p.m. Testigos Fla-Chelba.

Aldaldía, 3ª.—A las 2 p.m. Testigos en la mortal de Jesús María Jiménez.—A las 2 y 30 p.m. Reconocimiento médico á Antonio Delgado por Elena Umaná.—A las 3 p.m. Reconocimiento Martínez Fallas contra X. X.—A las 2 p.m. Ezequías Marín posiciones pedidas por Federico G. Salazar.

Movimiento de Hoteles Imperial.—Entraron: J. A. Arango, Mr. Hudson, A. von Contreras y M. Hogg, y otros. Internacional.—Salieron: G. Zamora, A. Maza, H. C. Scrutton y E. Vargas.

Francés.—No hubo. Movimiento de Parroquias Catedral.—A las 6 a.m. Misa rezada.—A las 8 Misa de tropa, por el Capellán del Ejército.—Misas rezadas de 11 y 12, por el Padre Vargas.—Misa conventual á las 9 a.m.

Carmen.—A las 6 a.m. Misa rezada por el Presbítero Quirós.—A las 8 a.m. Misa cantada por el Canónigo Salazar, con sermón.—A las 10 a.m. Misa rezada por el Canónigo Salazar.—A las 5 p.m. Rosario.

Mérida.—A las 7 a.m. Misa rezada por el Presbítero Jiménez.—A las 8 a.m. Misa parroquial y plática por el Presbítero Zúñiga.—A las 10 a.m. Misa rezada por el Presbítero Zúñiga.—A las 5 p.m. Rosario.

Soledad.—A las 6 a.m. Misa rezada con plática por el Cura parroquial.

Dolores.—A las 6 a.m. Misa rezada.—A las 8 a.m. Misa rezada por el Cura, con sermón. Capilla del Hospital.—A las 5 y 90 a.m. Misa rezada por el Cura del Hospital.

Inhumaciones Día, 28.—Mercedes Zúñiga (ñ) Garita, de 68 años, casado con Agapita Guzmán, costarricense y vecino del distrito de Catedral, hijo de Cristina Zúñiga, murió de enteritis crónica.

Hipólito Fernández, de 66 años, casado con Edwigia Brenes, costarricense, y vecino del distrito de La Mercedes, hijo de María Fernández, murió de palmonía.

Isaura Marín, de 27 años, soltera, costarricense y vecina del distrito del Hospital, hija de Teresa Marín, vecina del Naranjo, murió de disentería.

José María de Jesús Mora Bolaños, de 2 meses, 4 días, hijo de Pedro Mora y Angelina Bolaños, murió de bronquitis.

Día 27.—Luís Chavarría Quesada, de 80 años, soltera, costarricense y vecina del distrito del Hospital, hija de Juan José Chavarría y Rita Quesada, murió de “disentería”.

Mannel Trojes Chaves, de 40 años, casado con Matilde Bonilla, costarricense y vecino de Santo Domingo de Heredia, hijo de Manuel Trojes y Concepción Chaves, murió de disentería en el Hospital de San Juan de Dios.

Movimiento de pasajeros Limón, 26.—Ayer á las 9 1/2 p.m. zarpó con destino á Douglasville el vapor inglés “Pará” capitán Soggy, 137 tripulantes y 2,265 toneladas de mercancía. Pasajeros: L. N. Pasos, Matilde Reid, Y. Saías, W. A. Lindo, E. Lindo, R. Melhado, A. Lamena, J. Arbuton, C. Grands, R. Macgovan, D. Goidon, J. Thomas, Waite E. Maccall, E. Andrews, G. Hensen, E. Nauté, H. Fork, J. Williamson, A. Wood, C. E. Thomas, G. H. Stuart, A. Wright, W. Daley, Amarda, Thomas, Mary Clarke, E. Brown, H. Moore, C. H. Presser, H. C. Cunningham, V. Henry, E. Grange, M. Gordon, J. Bennet, L. Clark, H. Ellis, W. Hill, H. Consin, H. Dower, J. Govan, N. Richardson, E. Davis, Irene Davis, Chas Lawrence, M. Mc. Dean, A. Vierchow, N. Nicholas, R. Sutherland, D. Nicholas, A. Fischer, H. Vierchow, A. Jones, C. Wino, C. W. T. Lock, W. Gordon, S. S. Gibbs.—Sin carga.—Correspondencia: 3 sacos y 4 paquetes.

—Ayer á las 5 y 15 p.m. zarpó con destino á Mobile el vapor noruego “Kitt”, capitán Martensen, 18 tripulantes y 624 toneladas de registro. Sin pasajeros ni correspondencia. Carga 13,000 racimos de bananos. Despachado por The United Fruit Co.

—Hoy á las 6 a.m. ancló el vapor alemán “Holstein”, procedente de Nueva Orleans, con 5 días de mar, capitán Steinworth, 21 tripulantes y 1,087 toneladas de registro. Sin pasajeros. Carga: 221 bultos. Correspondencia: 5 sacos. Despachado á The United Fruit Co.

—27 de Setiembre.—Anoche á las 7 zarpó con destino á Nueva Orleans el vapor alemán “Holstein”, capitán Steinworth, 21 tripulantes y 1,097 toneladas de registro. Sin pasajeros. Carga: 21,500 racimos de bananos y 122 cajas de marañón. Correspondencia: 6 sacos. Despachado por The United Fruit Co.

—Puntarenas, 26.—Hoy á las 3 y 30 p.m. zarpó para Panamá el vapor N. A. “Colón”, de 1,843 toneladas, 66 tripulantes, capitán Irvine, y despachado por Felipe J. Alvarado & Co. Pasajeros: José María González y Fernando Montiel. Carga: 21 bultos huele con 1,742 kilos, 3 bultos huesos con 284 kilos, 4 bultos cuero con 379 kilos, 276 sacos concha perla con 22,562 kilos y una caja oro en barras con valor de \$ 1,600 oro americano. Correspondencia: 4 sacos y 4 paquetes.

Espectáculos para hoy A las 8 1/2 p.m. Parada militar en el Parque Central.

A las 11 a.m. Carreras de caballos en la Sabana.

A las 12 m. Pelea de gallos en la Cancalla.

A la 1 p.m. Rifas en la plaza de la Soledad.

A la 1 p.m. Matinee en el Nacional.

A las 5 p.m. Recreo en el Parque Morazán.

A las 8 p.m. Función de gala en el Nacional.

Carreras Mañana hay una apuesta de gran consideración en las carreras de caballos en la Sabana. Parece que son varios los contribuyentes para la misma, y que pasa de \$ 500-00.

Comisión Una comisión compuesta de importantes personas de Escasú deseaban ayer hablar con el Ministro, á fin de que no se nombrase de Jefe Político á don Juan García. Dichos señores se basan en que no es la mayoría del pueblo quien lo pide.

Prendedor Ha presentado uno á esta oficina el policía Florentino Villalobos, número 86. La persona que se crea con derecho á él preséntese al dicho policía y dé al efecto las señas de el prendedor indicando cuantas son las piedras principales y la colocación de los brillantes.

Premio gordo Parte de el de la lotería pasada lo sacó el señor don Miguel Angel Robles.

Matricado Ayer en la mañana cuatro hombres conducían en una camión un herido, que según informes de uno de la comitiva, lo llevaban al Hospital, muy maltratado, á consecuencia de haberse caído de lo alto de un árbol, al hallarse cogiendo frutas. Parece que el estado del herido no es nada satisfactorio.

Memorial Unos comerciantes al por menor han presentado un escrito al Ministro de Gobernación para que imparta órdenes á las autoridades, á fin de que estas permitan la venta clandestina de licores en lugares que no pagan patente.

Reo prófugo Según se nos comunica el reo que se fugó de Puntarenas no se llama José J. Montañar sino José J. Naranjo, hijo legítimo de Zacarías Naranjo, de Desamparados; fué alumno del Liceo.

Higiene Los peones de la Dirección de Obras Públicas fueron á enterrar ayer en la mañana, el cerdo que sacaron de uno de los tanques.

Pleto Entre dos mujeres de la vida alegre hubo ayer uno, por el lado de las pilas del Panteón. Se dijeron lindezas, y hasta parece que una le dió á la otra tal bofetón que la arrojó al suelo.

Ebrio Ayer á las 12 m. en una de las pulperías del mercado un ebrio, hacía gran escándalo. Un policía le requirió.

Programa De las piezas que se tocará en el recreo y retreta del domingo en el Parque de Morazán.

1º—Der Frey schutz obertura de Ch. Weber.

2º—Rosa de Florencia ópera J. Debnedov.

3º—Fantasía ópera Mignon A. Thomas.

4º—Fantasía ópera Lucia Donizetti.

Sar José, 28 de setiembre.—R. Chaves T.

Castigados Por diferentes faltas de policía fueron

castigados ayer, por la Agencia, siete individuos.

Urto
Dos caballeros de industria, compadres, robaron ayer del bolsillo del chaleco de un señor Cordero, la suma de cinco colones. Mientras uno de los rateros distraía á la víctima, el otro hacía la prestidigitación; el último fué capturado por la policía.

Crueldad
Un carretonero apalababa ayer de la manera más despiadada el caballo que arrastraba su vehiculo. Varias personas, compadecidas del desgraciado animal, suplicaban al hombre que suspendiera su criminal faena; pero éste, cegado por la cólera, no la suspendió hasta que llegó un policía y le condujo á la Agencia respectiva.

División de establecimientos
Un sargento de policía, acompañado de dos números, está ya recorriendo los establecimientos de licores, dando la orden de que se haga la división de los mismos, conforme á la nueva ley. En verdad, dicha orden partirá por el eje á los dueños de los mencionados establecimientos.

Herido por un buey
Como á las siete y media de la mañana de ayer, se encontraba don Julián Bolaños R., vecino de la ciudad de Santo Domingo, en el barrio de San Miguel, y, por detener un buey que venía corriendo, éste le introdujo un cuerno en el brazo derecho, causándole una herida grave. Los doctores Tamayo y Dobles fueron á ver al herido y le hicieron la primera cura.

Bueyes y vacas
Un arriero dejó un momento solos sus bueyes y carreta para comprar un poco de tabaco en una terencana que hay frente al Cuartel de Policía. Una vaca que pasaba y que seguramente es muy bromista, resolvió dar una fuerte cornada á uno de los bueyes el que, á fuer de paciente, castigó á la pendericiera arrojándole al suelo y pasándole el carro que arrastraba por encima de las pezuñas. La dueña de la vaca, una apreciable señorita que vive en nuestra manzana, reclamó cien pesos, que es el valor de la vaca, aunque el arriero alega que el daño no es de tanta consideración, pues la vaca no murió sino que la quedó con una ligera lesión en las pezuñas.

Juego prohibido
Er. la panadería de Juan Sánchez, frente al Mercado, fue sorprendido ayer á las tres p. m. por la policía el mando del activo sargento don Juan Campos, un juego de dados. Diez jugadores que se hallaban al rededor del tapete, fueron hechos prisioneros y conducidos á la prevención.

Riña
Ayer por la mañana, á la salida de los niños del Edificio Metálico, dos jovencitos escolares pelearon á rasguños, bofetadas y mordiscos, en medio de un gran círculo de colegas.

Un policía que se acercó á poner fin á la reyerta tuvo que depenar su justa severidad ante la amenazante actitud del grupo de pilluelos que se armaron de piedras para rechazar la intervención de la autoridad.

Caida
Frente á la pastelería de la "Eureka," ayer á medio día, un mozo de cordelido, con los sacos que lleva encima, tan fuerte golpe á un ciego, que lo arrojó al caño; el mozo desapareció inmediatamente que vió el mal que había cometido.

Un niño y un mendigo
Ayer á las 4.45 p. m. llovía torrencialmente. De uno de los carros del tranvía, frente á la estación del ferrocarril, descendió, entre los muchos pasajeros, un mendigo que tiene las piernas cortadas más arriba de las rodillas y forradas en cuero; iba á tomar el tren y cuando estuvo en el suelo, cayéndose encima verdaderos torrencios de agua, no encontraba modo de ganar la estación á causa de los pesados sacos de limosnas que llevaba encima. Había unas cien personas en la Estación y todas contemplaban con indiferencia aquel cuadro, hasta que un niño pálido y desmedrado, salió y á pesar del fuerte aguacero, tomó en sus hombros los sacos, ayudando al mendigo á subir las gradas del edificio y lo dejó instalado en el tren.

También nosotros
El Padre Emeterio Martínez es persona muy estimada por los que viven en el vecindario de la Dolorosa. Este Presbítero ha contribuido á que la higiene en el templo sea un hecho, ha tratado de embellecer la iglesia y hoy

el barrio le tiene, por eso, verdadero cariño.

También nosotros rogamos encarecidamente al señor Vicario Capitular, que en obsequio al público deseo, deje al Padre Emeterio, de Cura de la Dolorosa.

De Santo Domingo
Nos escriben y telegrafían de esa importante ciudad que el dato que nos dieron sobre disgustos entre maestros no es cierto. Trátase de averiguar lo que haya de cierto en este asunto.

También nos comunican de allí que un buey dió una fuerte cornada en un brazo á don Julián Bolaños, en San Miguel; que la herida es de alguna gravedad y que lo asistieron los doctores Tamayo y Dobles.

DE PROVINCIAS

La semana puriscalena en El Noticiero

Setiembre, 20. — Al pie de la letra se cumplió la ley el domingo, pues se cerraron todos los establecimientos de recreo á las dos en punto. Casi todos los señores comerciantes se ocupan de la división de sus locales para poder mantener abiertas las pulperías.

Con la base de Q 45-00 por año, fijada por la Junta de Educación de esta villa, se sacará el remate la Galería en estos días.

El concejo y acreditado comerciante don Jorge Retana, ha sido nombrado Tesorero Escolar, cargo que aceptó.

Las Juntas Itinerarias de los diferentes distritos del cantón, se ocupan del levantamiento de los detalles para la composición de sus respectivos caminos.

Debido á las fuertes lluvias, ha sufrido considerablemente la carretera de aquí á Paeaca. En estos días hubo un derrumbamiento en el alto de Quitirí, que obstruyó parte del camino.

Don Cleto Bustamante y su apreciable esposa doña Claudina, han fijado nuevamente su domicilio en la villa de Paeaca, adonde se trasladaron ya. Dejamos tal resolución, tanto por la amistad que tan buenos amigos, como porque ha quedado totalmente sin maestros la escuela del importante distrito de Barbaacas, en donde doña Claudina desempeñaba el puesto de Directora, aún después de haber sido reducida la escuela á la categoría de mixta. Preguntamos, sino sería posible proveer del mismo cargo, inmediatamente, para que no se pierda el trabajo del niño.

En esta villa ha causado desagradable impresión la disposición de retirar, como se ha hecho ya esta semana, á los alumnos de III año de las escuelas, según se dice por no haber suficiente personal para atenderlos. Los padres de familia protestan contra semejante medida. Ojalá que se tomara en cuenta la injusticia de esa disposición y que se remediara el mal que indudablemente se ocasiona á la juventud, retirándole la instrucción que debe impartirse en las escuelas públicas, única que puede recibirse en estos apartados lugares. —FR. ANTON.

Cantón de Mora

Setiembre, 18. —Me había prometido escribir algo para El NOTICIERO, refiriéndome á la fiesta que en celebración del LXXXI aniversario de nuestra emancipación política, tuvo lugar en esta villa; y cumpliendo mis deseos, como á hacerlo con el más agradable placer.

Pues está anunciado en el programa, á las 12 m. del 14 ya todos los edificios públicos y casas particulares lucían en alto flameando la tricolor bandera; á continuación una gran masada recorrió las calles acompañada de la Filarmónica. En la noche hubo iluminación de edificios y de las calles de la ciudad. Ojalá que se hubiera terminado á las 8, para dar principio á la función que estaba anunciada, en el espacioso salón-teatro de don Elías Mora. He aquí las partes del programa: 1.º — Obertura por la orquesta. 2.º — La graciosa comedia in actú de Vital Aza, titulada "Las Codornices." 3.º — El gracioso sainete "Comos después de muerto." 4.º — La linda zarzuela "Con Paz y Ventura," con la que terminará la función. La noche se pasó como un soplo: después de la función se dispuso pasar el resto de la noche bailando en el alto de la casa que servía de teatro; lo mejor de nuestra pequeña sociedad se encontraba allí reunida, sin contar con otras varias personas establecidas de la capital que se encontraban presentes; el salón estaba adornado por un precioso ramillete formado por las flores más bellas de nuestro pencil; de pronto, cuando el entusiasmo estaba en su apogeo, se dejaron oír cinco disparos de bomba y un repique de campanas saludando la aurora del día; eran las once y media. A esta hora la Filarmónica recorrió las principales calles derramando torrencios de armonías.

A las 12 m. del día 15, se reunió en el salón municipal el Municipio, las autoridades del cantón y la Filarmónica, de donde se salió en formación ordenada con dirección al templo; en la puerta de éste estaba el señor don Juan Ramírez, quien después de cada uno de los himnos que se cantaron, se cantó un Te Deum después del cual regresamos al punto de partida. Una vez allí, el Jefe Político pronunció un pequeño discurso alusivo al acto, y brindó por la felicidad y progreso de Costa Rica. A continuación se le sirvió una copiosa comida. Para las autoridades y una copia de "cuero" al pueblo allí presente, (pues así lo exigía la actual situación).

Enseguida se dió un paseo por la población con la Filarmónica, autoridades y gran número de vecinos, llevando en alto el pabellón nacional, una "chola" que estaba preparada para recibir la bandera, en la que se cantó el himno por los colectores y por los gritos entusiastas del pueblo de "Viva la Independencia (Viva Costa Rica)!"

A las 6 p. m. ya estaban iluminadas todas las casas; una hora después dió principio la retreta en el mismo lugar de la víspera; á las

ocho todo el mundo acudía al teatro; el salón estaba completamente lleno; esa noche se puso en escena "Me convieno esta Mujer," "El Peón de la Carta" y la zarzuela "Pobre Gloria." Los artistas no pueden quejarse, pues todos trabajaron á satisfacción del público que supo corresponder á sus esfuerzos. Tanto don Miguel Belcáez como su esposa doña Rosalía, estuvieron admirables en ambas funciones. Estos señores han trabajado en los teatros de Centro y Sud América y vinieron á Costa Rica formando parte de la Compañía Delgado que trabajó en el Variedades. Don Enrique Jiménez, hermano de doña Rosalía, es también un verdadero artista; posee una voz de tenor magnífica y una gracia especial para la mímica; estuvo muy feliz en la canción "La Flor del Café." Don Luis Fournier y don Marjil Morales trabajaron bien en ambas funciones; es una lástima que don Luis no se dedicara al arte de las tablas, pues muy pronto llegaría á ser una notabilidad.

El concejo y acreditado comerciante don Enrique Jiménez, su talento y su gracia especial le permitieron desempeñar admirablemente el papel de doña Clara.

La concurrencia que asistió á ambas funciones fué bastante numerosa, por lo que la compañía no debe quejarse. El domingo 21. Laboró matutino á beneficio del templo en construcción de esta villa.

No cierra el presente sin rendir mi más cordial felicitación tanto á los señores de la Compañía, como también á las demás personas que tomaron parte en los festejos del gran día de la Patria! —CORRESPONSAL.

Grecia

Setiembre, 27. — El 24 del corriente se celebró en ésta el día de nuestra patrona, la Virgen de las Mercedes; la víspera hubo iluminación de casas desde las 6 y media p. m. á las 8 p. m. Juego de pólvora, muy bonita y mucha animación del vecindario. El propio día, solemnia que comenzó á las 9 a. m. y concluyó á las 11; predicó el concejo y bien elogiado orador Presb.º Dr. C. Volio; música de coro y canto exquisito todo. En la noche á las 8 principió la velada anunciada á beneficio de la iglesia y de la Sociedad San Vicente de Paul, de la que fué muy magnífica y muy concurrida hasta por personas de Atenas y San Ramón. —CORRESPONSAL.

REVISTA DE LA PRENSA

LA GACETA. —Se le rebaja la décima parte de la pena á que fue condenado Juan González Umaña por el delito de lesiones, por estar en el caso del artículo 9º de la ley de 1º de Agosto de 1895.

—Se permite que Ismael Trigueros Masís amplie el confinamiento que le fué impuesto por el delito de lesiones, en San Mateo, en vez de hacerlo en Cachi de Cartago, como dispone la sentencia.

—Se declara sin lugar la conmutación pedida por Rafael Jiménez Morales y la rebaja pedida por Petronila Prada Godines, reos de lesiones y falso testimonio, respectivamente.

—Se les inviste con el carácter de Registradores auxiliares del Estado Civil á los Agentes de Policía de Santa María y San Pablo del cantón de Tarrazú de esta provincia.

—Se aprueban los siguientes nombramientos hechos en el presente mes por el Director General del ramo: en don Agustín Sagot y don Julio Solera para Inspectores de la 1ª y 2ª Sección telegráfica; don Federico Barahona para telegrafista de Siquirres; don Gustavo Romero para idem de Guápiles; don Francisco Solera y don Jesús Brenes, para telegrafistas 1º y 2º de Cartago; don José Aguilar y don Paulino Araya para telegrafista y receptor de telegramas para despachar en la oficina central; don Gerardo Martínez para telegrafista de San Antonio de Belén; don Juan Ignacio Torres para idem de Jerónimo de Grecia; don Clodomiro Jiménez para idem 2º de San Mateo; don Ismael Piña para telegrafista de Sardinal; don Lisímaco Castro para idem 2º de Atenas; y don José León Quijano para escribiente y encargado de la Estadística de la Dirección General.

—Se resuelve que se someta á juicio de árbitros la controversia suscitada por la Compañía del Ferrocarril de Costa Rica que pretende que tiene derecho exclusivo de construir muelles en Limón y protestó contra el Gobierno por el contrato celebrado con The Northern Railway Co para la construcción de un nuevo muelle en Limón; y que se requiera al Promotor Fiscal para que por las vías legales obtenga el nombramiento de los árbitros que corresponden á la Compañía del Ferrocarril de Costa Rica.

LA REPUBLICA. —Largo artículo, segundo de una serie, intitulado "Pantarras ó Tivives," en el que se trata de combatir las opiniones atribuidas respecto de la terminación del ferrocarril al Pacífico al ingeniero señor González Ramírez. El articulista, que parece no pertenecer á la Redacción del colega, pone en duda la autenticidad de las de-

claraciones hechas por el señor González á este diario.

Revista de la prensa, cablegramas y una aclaración de Justo A. Facio, en la que desautoriza las chismografías lugareñas que le han atribuido los artículos de oposición de "La República" (cuando han aparecido artículos de oposición en la decanata) y al decir que inspire el "don Justo" "El Irazú." Termina así, con las siguientes palabras de protesta, su "Aclaración" que, en verdad, no sabemos qué viene á aclarar:

"Es tonto, por otra parte, insinuar que yo estoy enfrente de este Gobierno, porque, cualesquiera que sean las apreciaciones de mis enemigos ó de las gentes más malvólas, el señor Esquivel, á quien siempre tuve en la más alta opinión, sabe que yo soy tan partidario suyo en la actualidad como lo fui en 1889 y que mi humilde amistad por él no sufrió ningún eclipse durante el largo período de su retraimiento político."

Ya lo sabe don Ascensión y su Gobierno que en don Justo tiene un ardiente é incondicional partidario.

LA PRENSA LIBRE. —Secciones de costumbre.

Tomamos de su crónica: Hoy en el Mercado le robaron á un pobre hombre un sombrero de pita que le costó diez colones cincuenta centavos, el cual lo llevaba puesto encima del suyo viejo.

—El abandono en algunas madres es grande.

Nos cuenta un vecino de las Pavas que en casa de una mujer que acostumbraba dejar á sus hijitos solos mientras va á lavar al río, que queda como á 300 varas, tuvo lugar el lunes una escena conmovedora.

Tenía dicha mujer en una alacena varios remedios, entre los cuales había una botella de ácido fócnico. El menor de sus hijos, chiquillo de unos dos años y medio, estaba trasegando por ahí, cogió la botella del ácido y quiso destaparla; como el tapón estaba muy forzado, la llevó á la boca para hacerlo con los dientes, y al safar el corcho se bañó parte de la cara con el ácido; al sentirse quemado soltó la botella, la que le cayó en el regazo, pues estaba sentadito, derramándose el ácido y quemándole la parte inferior del cuerpo.

La madre, que ya venía de regreso, al oír los gritos de sus niños, corrió aterrada y encontró á su menecito gritando lastimeramente. Medio loco de pena lo envolvió en una sábana y lo condujo á casa del médico, donde se le hizo la primera curación, pero sin darle alivio, pues la quemadura es horrosa.

EL DÍA. —Dice la segunda nota de su editorial:

Como se anunciaba, ayer se reunieron en la Gobernación, los cinco vecinos del barrio de la Delorosa, presididos por el progresista y amable Gobernador don Ricardo Mora Fernández, para tratar de la placita de dicho barrio. Fue nombrada una Directiva compuesta así: Presidente, don Fidel Tristán; Secretario, don Alfonso Barrantes; Vocales, don Casimiro Suárez, don Cornelio Salazar y don Gregorio Sáenz.

Esta Directiva se encargará de recolectar fondos, inspeccionar los trabajos que se emprendan y ayudar en todo lo que sea necesario al Gobernador; se entenderá, además, con el Gobierno y la Curia para la adquisición de fondos que han ofrecido.

De una correspondencia de Cartago tomamos:

—Por decreto del señor Juez del Crimen, de fecha de hoy, se ha mandado excarcelar al presunto reo de homicidio Mr. William Windham en perjuicio de M. Jhon Ernst. —Nos parece acertadísima la resolución del señor Juez.

SERVICIO DE LA NOCHE

Por el lado del Paso de la Vaca un padre exaltado dió tan tremenda paliza á su hija que el vecindario se alarmó; tuvo que intervenir la autoridad para evitar mayores daños.

COMUNICACION

MANIFESTACION

Cuando comienza el nombre de "Unos ciudadanos," caso que lo merezcan, cosa que dudo contestación cumplida á las preguntas que me hacen en "El Día" de antier, á pesar de no poder tener cargo alguno contra mí.

Mientras tanto el público comprenderá que no estoy obligado á responder á cuanta injuria pública publiquen —con intención de fastidiarme— sujetos que para satisfacer deseos á apetitos personales, buscan mi separación del puesto de Primer Comandante de Policía. —Alajuela, 26 de setiembre de 1902.—ZACARÍAS SIBAJA S.

Avisos

TINTORERIA

—DE—

CARLOS PERALTA PADRE

Lado Sur del Colegio de Señoritas
FUNDADA EN 1872

Aviso a mi numerosa clientela que acabo de recibir materiales de Europa muy finos y por lo tanto me comprometo a ejecutar los trabajos más delicados y brillantes. Advierto que ninguna otra persona trata con cuidado las obras ni emplea los materiales que yo. SUCURSAL SOLO EN ALAJUELA; la más barata de todo el país.—Setiembre 19.—1 m.

BANCO ANGLO-COSTARRICENSE

COTIZACIONES

Londres	90 drv.	113 oyo premio
Paris	30 "	112 oyo "
Alcmania	3 "	109 oyo "
Italia	3 "	108 oyo "
España	3 "	07 oyo "
New York	la vista	117 oyo "
San Francisco	60 drv.	117 oyo "
Id.	3 drv.	117 oyo "
New Orleans	la vista	117 oyo "
Guatemala	"	"
Salvador	"	"
Nicaragua	"	"

Letras pedidas después de las tres de la tarde no serán entregadas hasta el día siguiente.—18 de Agosto de 1902.

CAMBIOS

BANCO DE COSTA RICA

Londres	90 drv.	119 por ciento
id.	cabl.	115 id.
New York	60 drv.	119 id.
id.	cabl.	119 id.
San Francisco	60 drv.	119 id.
id.	cabl.	119 id.
Paris	90 drv.	109 id.
id.	cabl.	114 id.
España	id.	71 id.
Italia	id.	109 id.
Alemania	id.	109 id.
Bélgica	id.	112 id.

Agosto 5 de 1902

FERROCARRIL DE COSTA RICA

SERVICIO DE TRENES

DE SAN JOSÉ A LIMÓN

Diario, excepto los domingos a las 8.05 a. m.

DE SAN JOSÉ A ALAJUELA

Diario 11.05 a. m. y 5.05 p. m.

Lunes y miércoles.... 8.10 "

Domingos 9.10 "

Sábados 3.10 "

DE SAN JOSÉ A CARTAGO

Diario 10.35 a. m. y 5.00 p. m.

Domingos 9.00 "

Sábados 2.30 p. m.

DE LIMÓN A SAN JOSÉ

Diario, excepto los domingos a las 8.55 a. m.

DE ALAJUELA A SAN JOSÉ

Diario 7.00 a. m. y 3.00 p. m.

Lunes y miércoles.... 9.30 "

Domingos 1.30 "

Sábados 4.35 "

DE CARTAGO A SAN JOSÉ

Diario 7.00 a. m. y 12.00 p. m.

Diario, excepto los domingos 3.50 "

Domingos 9.00 a. m. y 5.00 "

CASA DE CAMPO

Se alquila ó se vende barata y en buenas condiciones una casa grande y nueva, amueblada y decente, propia para temporadas ó para escuela. Está situada frente a la estación de San Antonio de Belén. Tiene cañerías, baño y un solar de un cuarto de manzana, y produce 40 mensuales.—San José, setiembre 5.—Manuel Roto.—15 v.

LICITACIÓN

Autorizado por la Junta Escolar de esta ciudad, convoco licitadores para la construcción de unos exosados en la Escuela Graduada de Varones.

- La obra tendrá:
 - 43 metros cúbicos de excavación.
 - 10 metros cúbicos de brocal de ladrillo.
 - 29 metros cuadrados de corredor.
 - 3 m. 80 de largo; 2 m. 80 de ancho y 3 m. 30 de altura.
 - 4 chimeneas de 5 m. 30.
 - 8 asientos con tubo cónico de hierro.
 - 8 puertas, con gradas de madera.
 - 12 metros de canoa para recoger las aguas.
 - Madera de roble y cedro.

En mi oficina y en la Inspección General de Enseñanza están a disposición de los interesados, los planos a que debe conformarse la construcción.

El precio no podrá exceder de ₡ 900.00.

Las propuestas deben presentarse, en pliego sellado, antes de las doce del día 5 de octubre próximo.

La Junta se reserva el derecho de aceptar la proposición que juzgue más conveniente ó desecharla todas.

Junta de Educación de Alajuela, 23 de setiembre de 1902.—El Presidente, B. Casarín.—6 veces.

BUEN NEGOCIO!

Se vende un establecimiento de aguardentería y vinatería situado en magnífico punto del Mercado de Cartago con el derecho de patente por cuatro años, habiendo sido subastado por ₡ 30 y ₡ 50 trimestrales respectivamente.—Para pormenores entenderse con don Manuel V. Blanco en el almacén de J. R. Mata.—Setiembre 26.—3. v.

SE VENDE UN ARMONIUM

PEQUEÑO, PROPIO PARA SALÓN Ó CAPILLA

Dará informes PEDRO CALDERÓN NAVARRO

Setiembre 11.—15 v.

"El Noticiero"

DIARIO DE LA MAÑANA

AGUAS DE MONDARIZ



Especiales para diabetes, anemias, dispepsias, afecciones del estómago, hígado y convalecencias de enfermedades graves.
De venta en las principales farmacias de San José.—Unico depósito en Costa Rica: PULPERIA EL ORIENTE.

GERARDO HERNANDEZ

Compra en su oficina cajas de fideos vacías a 20 centimos. Calle 22 Sur, N° 19, contiguo a la Tesorería de la Junta de Caridad. Setiembre 26.—1 m.

FUNERARIA

PEDRO MARQUEZ

Servicio completo en todo lo referente al ramo de funerales: cajas mortuorias extranjeras y del país; catafalcos de 1ª, 2ª y 3ª, coronas, cartulinas; etc. COCHES FUNERARIOS DE 1ª y 2ª Dirección: 50 varas al Norte del Telégrafo.—Teléfono N° 18. A. LANDERGREEN, Sucesor de Pedro Marquez.

NOTA:—Coches de paseo para alquilar y Landau de 1ª para casamientos, bautizos etc.

INGLÉS Y CONTABILIDAD

Teniendo algunas horas disponibles, ofrezco dar clases de INGLÉS especialmente a discípulos adelantados que deseen perfeccionar el idioma —CONTABILIDAD—

sistema moderno que se enseña en las Universidades americanas.

CALIGRAFÍA.—Curso completo F. M. MONTERO — Calle 23, Sur, 221 — Setiembre 19—1 m.

ALEJANDRO ALVARADO H.

FABIO BAUDRIT

Han establecido su Bufete de Abogacía y Notariado frente al almacén de Troyo, casa de doña Mariana v. de Argües.

UNA MINA

Vendo una casa de habitación, de buena construcción de mader y con seis casitas para peones, rodeada por un espacioso corral y con un terreno constante de veinte manzanas, catorce de las cuales están sembradas de café en perfecto estado, de cuatro años de edad y una arboleda de 1,800 árboles frutales. El platano sembrado entre los cafetos está en buen pie, y a finca situada en Cahul de Cartago, se halla libre de gravámenes.—La doy a plazos con garantía ó al contado y sumamente barata.—Entendese en San José con J. TRANQUILINO CHACÓN, 7ª Avenida Oeste, N° 163.—Setiembre, 21.—15 v.

VENDO

BREVA, marca DIANA, en lata de 294 tabletas a ₡ 23.50.—TRINIDAD CARVAJAL.—Setiembre, 24.—15 v.

PROCURAD RELACIONES.

Cuanta más gente conozca, mejor serán vuestras, probabilidad de encontrar entre ellas relaciones útiles. Nadie puede ser independiente de sus semejantes ó de sus circunstancias. Es una tontería decir que no os importa lo que otros hagan o lo que crean acerca de vos, porque podéis necesitar de su ayuda ó consejo en cualquier momento. El mismo principio es aplicable a los aparatos que economizan trabajo. Es mucho mejor encender la luz con solo apretar un botón al lado de la cama, que tener que levantarse a prender un cerillo y después el gas. Cuantas más cosas sabéis hacer, estéis mejor resguardados contra las emergencias de la vida. Es la ignorancia en estos asuntos la que causa una incalculable pérdida de tiempo, dinero y salud. "Ahí sí lo hubiera sabido a tiempo," es el grito triste y lamentable de una multitud de personas que se encuentran agobiadas por alguna enfermedad de la cual cierto remedio las podría haber liberado. Ahora bien, los conocimientos se adquieren por medio de la vista ó del oído. Por lo mismo es razonable suponer que lo que os vamos a ofrecer acerca de la PREPARACION DE WAMPOLE sea la noticia más valiosa que se publica en este periódico. Es tan sabrosa como la miel y contiene los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Boscaino Puro, combinados con Jarabes de Hipofosfito Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. No tiene igual para la reconstrucción de los enfermos y tísicos. En todos los casos de Tisis, Escrófula, Raquitismo, etc., se ha mostrado digna de toda confianza. Los enfermos delgados y demacraos pronto recuperan su salud y fuerza. Un enfermo gran doce libras en peso con una sola botella. Si ahora la necesitáis, tomadla ahora, y si no, haced por conocerla, para saber lo que habéis de hacer cuando se presente la ocasión. Nadie sufre un desagüo con esta. En Boleas

ANGEL MARIA SANCHEZ

AGENTE Y COMISIONISTA CARTAGO—COSTA RICA
Unico Agente en Cartago de una de las mejores fabricas de sellos de hule, caucho, metal etc., que existen en San Francisco de California, Estados Unidos.
Garantiza la honradez y fama de esta casa, pues ya ha tenido el gusto de dejar satisfechas a varias personas.
Posee un hermoso y lujoso catálogo, el cual contiene más de 150,000 grabados, sellos ó ilustraciones de todas clases.
Lo tiene a la disposición del público y de toda aquella persona que desee pedir.

GERHARD MENNEN

Propietario de los POLVOS DE TOCA. DIT de Talco batonado, es uno de los anunciantes que con perseverancia y audacia combaten los errores que se cometen para evitar las falsificaciones. Por consiguiente el retrato se distribuye por todas las partes del globo, en las quince millones de cajitas que se venden anualmente.
El departamento de Guerra de los Estados Unidos, compra grandes cantidades de los POLVOS DE MENNEN, para alivio de los pies doloridos y rostro acedado de los soldados.
En las Repúblicas Sud-Americanas y países de Europa se están embarcando grandes consignaciones, desde Newark, New Jersey, donde se halla el Laboratorio.



"El Noticiero"

DIARIO DE LA MAÑANA

APARECE TODOS LOS DIAS, EXCEPTO LOS SIGUIENTES A LOS DOMINGOS Y DIAS FERIADOS.

ADMITE ANUNCIOS, COMUNICADOS ETC. HASTA LAS ONCE ó DOCE DE LA NOCHE.

PUBLICA LAS NOTICIAS ÚLTIMAS DE LA VISPERA.

HASTA LAS DOS DE LA MADRUGADA

OFICINA DE REDACCION, ADMINISTRACION É IMPRENTA: Antiguo local de 'El Herald'

Avenida 5ª, Oeste, 25 varas al Este de la Oficina Telefónica.—Apartado de Correo N° 190.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional 'Miguel Obregón Lizano' del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

TIP. DE EL NOTICIERO.